
 
    

NEWSLETTER 
DES FÖRDERVEREINS RADIO ZUSA E.V. UND RADIO ZUSA 

                 
Juli 2024                                        

Vorwort  
Liebe Mitglieder des Fördervereins,                      
Sehr geehrte Damen und Herren, 

wir haben wieder einige Informationen aus 
dem Förderverein und dem Sender aus dem 
letzten halben Jahr für Sie zusammengestellt. 
 
Unsere vereinseigene „Speaker´s Corner“-
Sendung läuft regelmäßig alle zwei Wochen mit 
einer neuen Ausgabe im Programm. Meine 
Kollegin Kirsten Rinke und ich moderieren im 
Wechsel und berichten über die Themen 
unserer Mitglieder oder interessante regionale Ereignisse. 
Auf den folgenden Seiten geben wir Ihnen einen Überblick darüber. 
Vielleicht möchten Sie auch über ein Thema berichten, dann sprechen 
Sie uns gerne an. 
 
Im Mai konnten wir unsere Mitgliederversammlung durchführen. 
Eine Zusammenfassung geben wir Ihnen dazu auch auf den folgenden 
Seiten. 
 
Anfang August startet der Umzug unseres Studio Lüneburg vom Uni-
Campus nach Volgershall. 
Wenn der Umzug in die neuen Studio-und Redaktionsräume 
abgeschlossen ist werden wir dort ebenfalls finanziell unterstützen. 
Auch im Funkhaus Uelzen gab bzw. gibt es noch einige bauliche 
Veränderungen, die wir als Verein fördern bzw. schon gefördert 
haben. Dank Ihres Mitgliedsbeitrages ist dieses möglich.                      
Herzlichen Dank dafür! 
 
Über den Umzug in Lüneburg berichten wir dann auf der ZuSa- 
Facebook-Seite und im nächsten Newsletter gegen Ende des Jahres. 
 
Bis dahin! 
 
Viele Grüße 
Claus Lühr, 1.Vorsitzender                                                              

 

 

 

 

UNSER NEUER 
NEWSLETTER 
liebe Leserinnen und Leser, 

wir haben uns entschieden, 
künftig einen gemeinsamen 
Newsletter anzubieten, den 
wir Ihnen auf den 
verschiedensten 
Plattformen bereitstellen.   

Hier erfahren Sie alles 
Neue und Wissenswerte 
über ihren Regionalsender 
Radio ZuSa und den 
Förderverein Radio ZuSa  
e.V.. 

 

  



Übersicht der „Speaker´s Corner“- Sendungen                                 
der letzten Monate 
 

Gemeinsame Sendung vom Förderverein und Radio ZuSa 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rückblick 2023 / Ausblick 2024 Radio ZuSa und Radio ZuSa e.V. 
mit Claus Lühr und Geschäftsführer Wolfgang Laudan 

 

Jahresinterview mit dem Harburger Landrat Rainer 
Rempe 

 

 

 

 

 

 

 

 

Landrat Rainer Rempe und Claus Lühr sprachen über die 
Ereignisse im Landkreis Harburg im Jahr 2023 

 

 

 

UNSERE FÖRDERER 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

  



Gespräch mit der Lüneburger VHS-Leiterin             
Christiane Finner 

 

 

 

 

 

 

 

Radio ZuSa-Reporterin Kirsten Rinke sprach mit der 
Geschäftsführerin der Volkshochschule Lüneburg Christiane Finner 
über das neue VHS Programm für 2024. 

MTV Treubund Lüneburg: Interview mit Janina 
Breitschuh 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Es ging um das Sonnenvitamin, das Vitamin D. Vitamin D 
unterstützt den Körper nicht nur beim Aufbau der Knochen, dem 
Erhalt einer guten Knochenstruktur, sondern es ist auch essentiell 
für die Stärkung des Immunsystems. Wie Vitamin D produziert 
wird, wie das Ganze im Körper funktioniert und warum Vitamin D 
gerade im Winter in unseren Breiten so wichtig ist, das klärt die 
Kollegin Kirsten Rinke im Gespräch mit ihrem Gast Janina 
Breitschuh. Sie ist Leiterin des Fitness Studio des MTV Treubund 
Lüneburg. 

 

 

UNSERE FÖRDERER 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

  



   ASTA Lüneburg 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Das Thema der Sendung war die Neoliberalisierung von 
Hochschulen.  Es ging darum, wie Unis sich immer mehr an 
wirtschaftlichen Zielen orientieren müssen, anstatt gute Lehre zu 
priorisieren und wie alle Mitglieder der Hochschulgemeinschaft 
darunter leiden. 
 
Die Gesprächspartnerin unserer Kollegin Kirsten Rinke dazu ist 
Josephine Kiezoll 
 
 
 
Bauernverband Nordostniedersachsen 
 

 
Aktuelles aus dem Bauernverband Nordostniedersachsen. 
Was bewegt die Landwirte in unserer Region? 
Claus Lühr war auf der Kreisversammlung des BVNON in 
Uelzen dabei. 
 

UNSERE FÖRDERER 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



IHK Lüneburg-Wolfsburg: Interview mit Präsident Andreas 
Kirschenmann 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Präsident der Industrie-u. Handelskammer Lüneburg-
Wolfsburg, Andreas Kirschenmann aus Hollenstedt war der 
Gesprächspartner von Claus Lühr. Es ging um die Bedeutung der 
Europa-Wahl. 
 
 
 
VfL Lüneburg: Interview mit dem Präsidenten Uwe Walther 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Uwe Walther, er ist seit 19 Jahren ehrenamtlicher Präsident des 
VfL Lüneburg. Der VfL Lüneburg ist einer der größten 
Breitensportvereine in Niedersachen und der zweitgrößte in 
Lüneburg, das heißt der VfL bewegt über 3.500 Sporttreibende. 
 
Wir haben zurückgeblickt, einen aktuellen Überblick bekommen 
über die Mitgliedersituation und über die Herausforderungen auf 
Grund der Energiekrise und der vergangenen Inflation… 
 
 

 
DANKE AN UNSERE 

FÖRDERER UND 
MITGLIEDER 

 

Der Förderverein Radio ZuSa 
e.V. kann nur durch eine starke 
Gemeinschaft von Mitgliedern 

und Förderern bestehen. 

Ohne dieses Engagement wäre 
zum Beispiel die Ausbildung von 
Volontären, die Anschaffung von 
Aufnahmegeräten oder auch die 

Durchführung von einzelnen 
Projekten nicht möglich! 

Aus diesem Grunde möchten wir 
uns gern bei unseren Mitgliedern 

und Förderern herzlich 
bedanken! 

Wenn auch SIE den 
Förderverein Radio ZuSa e.V. 
und somit auch Ihren Lokalen 

Radiosender, unterstützen 
wollen, dann schreiben Sie uns 

gern eine Email. 

    RADIOVEREIN@ZUSA.DE 
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Speaker´s Corner-Sendung zum „Tag des offenen Hofes“: 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Am 9.Juni fand auf vielen Höfen in Niedersachsen wieder ein „Tag des offenen Hofes“ statt. 
Auch in den Landkreisen Lüneburg, Lüchow-Dannenberg und Uelzen öffneten drei Betriebe ihre 
Hof-und Stalltore. Im Vorwege stellte Radio ZuSa als weiterer lokaler Medienpartner die drei 
Betriebe ausführlich vor. 
 
Im Studio Zu Gast waren Aaron Jaschok vom Bauernverband Nordostniedersachsen, Wieland Fabel 
aus von der Fabel/Wolff GbR aus Landsatz, Christoph Burmester von der LüneHöfe KG aus Echem 
und Axel und Christin Marquardt vom Schüttenbuershoff in Hohenbünstorf die Gesprächspartner 
von ZuSa-Moderator Claus Lühr. 
 
SaLü Lüneburg: 
 
In der Speakers Corner hörten Sie Reporterin Kirsten Rinke im Gespräch mit Dirk Günther, dem 
Geschäftsführer vom Salü. Es ging um das Betreiben einer Freizeitanlage in Krisenzeiten… 
Und sie stellten sich die Frage, wie haben sich Lieferkettenproblematik, Energie und Inflation auf 
dem Betrieb ausgewirkt? 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SaLü-Geschäftsführer Dirk Günther 



Weitere Sendungen und „Vor Ort-Reportage-Besuche“ 

 
 
                      Neujahrsempfang der Hansestadt Uelzen am   
                      Sonnabend, 13.Januar 2024 im Rathaus Uelzen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                       Bürgermeister Jürgen Markwardt begrüßt die              
                       Bürgerinnen und Bürger im Uelzener Rathaus 
 
 
 
 
 
Florian ZuSa-Sendung am 24.03.24 Themenschwerpunkt: 
Feuerwehrmusik 
Unser Themenschwerpunkt der Florian ZuSa-Sendung war nach 
längerer Zeit mal wieder die Feuerwehrmusik. 
Diesmal besuchten uns vom Landesfeuerwehrorchester der 
Freiwilligen Feuerwehr Hamburg die beiden organisatorischen bzw. 
musikalischen Leiter die Kameradin Tanja Behnken und Kamerad 
Klaus Seidel sowie der Referent des Landesbereichführers, der 
Kamerad Andreas Neven im Lüneburger ZuSa-Studio auf dem Uni-
Campus. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

UNSERE FÖRDERER 

 

 

 
 

 
 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

  



 

Wieder zurück im Programm: Radio ZuSa- Express mit unserem Kollegen Andreas 
Kohlmeyer 

Nach mehrmonatiger Auszeit ist die beliebte Sendung Radio ZuSa-Express mit dem Kollegen 
Andreas Kohlmeyer wieder zurück im Programm am Sonnabendnachmittag (alle vier Wochen) 
Ebenso die Sendungen „Dance Charts inside“ und „All of the 90´s“ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
Florian ZuSa-Video zur Waldbrandübung der Lüneburger Ostkreisfeuerwehren 
 
Unser Kollege Claus Lühr hat die große Vegetationsbrandbekämpfungsübung der Samtgemeinden 
Ostheide, Dahlenburg, dem Amt Neuhaus und der Stadt Bleckede am 13.April in Reinstorf (SG 
Ostheide) mit der Filmkamera begleitet und das umfangreiche Video veröffentlicht. 
 
Link zum Video direkt: 

https://www.florian-zusa.de/mp3/UebungOstheide.mp4 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

Foto: Claus Lühr interviewt Übungsleiter Olaf Wildung (GBM Ostheide) 
 

https://www.florian-zusa.de/mp3/UebungOstheide.mp4
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Plattdeutsch-Sendung mit dem Hamburger Liedermacher Lars-Luis Linek 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

v.l. Lars-Luis Linek präsentierte seine neue CD „Tass Tee“ im Studio bei „Hüüt  schnackt wi platt“ mit Claus Lühr und 
Klaus Becker 
 
„Tag des offenen Hofes“ in Echem (LK LG) und Hohenbünstorf (LK UE) 
 
Am 09.Juni fand in Echem und in Hohenbünstorf der Tag des offenen Hofes statt. 
 
Claus Lühr war mit Kamera und Mikrofon für Radio ZuSa dabei.. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

In Hohenbünstorf bei Familie Marquardt 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
In Echem bei der „LüneHöfe KG“ 
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Sommerempfang des THW Lüneburg 
 
Zum alljährlichen Sommerempfang hat am 20.Juni der THW-Ortsverband Lüneburg eingeladen. 
Rund 80 Gäste aus Politik und der Lüneburger Blaulicht-Organisationen fanden sich zum 
Meinungsaustausch in der THW-Unterkunft an der Dorette-von-Stern-Straße ein. 
THW-Ortsbeauftragter Ingo Perkuhn und Zugführer Michael Bahr blickten auf die Einsätze der 
vergangenen Monate zurück und berichteten aus den vielfältigen Aktivitäten des THW-Lüneburg. 
Claus Lühr war für Florian ZuSa dabei 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Zahlreiche Gäste waren zum Lüneburger THW-Standort gekommen 
 
 
Interview mit Deichhauptmann Hartmut Burmester vom Artlenburger Deichverband 
 
Bei Florian ZuSa sendeten wir ein ausführliches mehrteiliges Interview mit Hartmut Burmester aus 
Barförde, dem Deichhauptmann des Artlenburger Deichverbandes zum Deichschutz an der Elbe. Wie 
sieht es zurzeit an den Elbedeichen aus? Welche Forderungen gibt es an die Politik in Punkto 
Deicherhöhung, Deichschutz usw. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Deichhauptmann Hartmut Burmester vom ADV 
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Gemeindejubiläum Bispingen: 
 
Gemeindejubiläum "50 Jahre Bispingen" war Thema bei Radio ZuSa! 
 
Anfang bis Mitte der 1970er wurden im Land Niedersachen zahlreiche kommunale Gebietsreformen 
durchgeführt. Aus vielen kleinen Gemeinden enstanden größere Samt-oder Einheitsgemeinden. Auch 
viele Landkreise wurden damals neu strukturiert. So z.B. die Landkreise Harburg, Lüneburg oder 
Soltau-Fallingbostel. 
 
Am 1.März 1974 enstand somit auch die Einheitsgemeinde Bispingen im damaligen Landkreis 
Soltau aus neun Einzel-Gemeinden. 
Aus diesem Anlass haben wir am Sonntag, 2.Junik drei Gäste aus Bispingen zu uns ins Lüneburger 
ZuSa-Studio eingeladen. 
 
Bürgermeister Dr.Jens Bülthuis sowie Gemeindefeuerwehrpressesprecherin Amelie Wirnsberger und 
Hannah van Frayenhove (Pressestelle Gemeinde Bispingen) wurden von Moderator Claus Lühr zu 
Sendung eingeladen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

v.l. Claus Lühr, Hannah van Frayenhove, Dr.Jens Bülthuis, Amelie Wirnsberger 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   Reges Treiben in der Bispinger Ortsmitte 
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und im Rathausgarten Hier: Steinbeck/Luhe 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Bürgermeister Dr.Jens Bülthuis bot eine Rathausführung an 
 
 
 
 
 
Jahresmitgliederversammlung am 23.Mai 
 
Am Abend des 23.Mai konnten wir in der Lüneburger Universität unsere diesjährige 
Mitgliederversammlung durchführen. 
Auch wurden Andreas Bahr (2. Vorsitzender) und Maren Witteborn (Schatzmeisterin) in ihren 
Ämtern für die nächsten zwei Jahre bestätigt. 
Vorsitzender Claus Lühr und ZuSa-Geschäftsführer Wolfgang Laudan gaben jeweils ihre 
umfassenden Jahresberichte bzw. stellten die Zukunftsplanungen im Förderverein und im Sender vor. 
 
 
Protokoll: www.florian-zusa.de/mp3/ProtokollMGVZuSa230524.odt 
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Neues aus den Funkhäusern: 
 
Radio ZuSa zieht um – Leuphana stellt neue Räumlichkeiten für das Studio Lüneburg 
 
Nach mehr als 25 Jahren auf dem Campus der Leuphana-Universität bekommen wir ab August 
2024 neue Räumlichkeiten am Standort Volgershall. 
 
Grund für den Umzug ist, dass unsere derzeitig genutzten Räumlichkeiten für den Eigenbedarf der 
Leuphana Universität benötigt werden. 
 
Unsere neuen Räumlichkeiten werden derzeit noch an unsere Bedürfnisse angepasst und umgebaut, 
sodass wir komplett neu renovierte Räumlichkeiten übernehmen können. 
 
Auch im technischen Bereich wird vieles modernisiert und auf den neuesten Stand gebracht. 
 
Allerdings werden wir künftig, bedingt durch die Mietzahlungen, einen wesentlich höheren 
Bewirtschaftungsbetrag aufbringen müssen. Zur Deckung der Mietkosten wurden bereits Anträge 
bei den Kommunen gestellt. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Der neue Standort von Radio ZuSa - Studio Lüneburg 
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